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齐鲁大地上的这场雪，一下就是
两天，初迎雪花时的兴奋过后，人们
更多地陷入了路面积雪带来的不便
之中。机动车道有大型设备清理，再
加上车轮碾压，受到的影响并不明
显，反倒是人行道有了大麻烦，就连
一些城市干道两旁，走上去都如履薄
冰，那些背街小路就更不用说了。

这跟夏季大雨时处处看海、“陷
阱”重重一个道理，特殊天气的道路，
就像一面镜子，最能直观地体现一座
城市的治理水平，艳阳高照或风调雨
顺之时，短板往往被掩盖住。这一场

雪，既给人带来赏雪玩雪的欣喜，同
时也留下了反思：如果连可预见的天
气都无法妥善应对，城市治理还有何
科学可言呢？

相信对于路上的不便甚至是危
险，很多市民已经有了切身体会。走
在积雪成冰的人行道上，稍有不慎，
轻则人仰马翻，重则伤筋动骨。出于
安全的考虑，笔者身边就有些平常
不开车的人，也把车开了出来，这或
许也能解释，为何以往常在朋友圈
里晒步数的健走达人，这两天的成
绩一落千丈。人行道不好走，连累着
赶公交也不方便，开车的人也就多
了，于是大雪带来的除霾效果，怕是
也要打个折扣。

以前总说治霾太难，所以政府
常常呼吁人们绿色出行，还总打限
行限号的主意，现在好不容易有了

“气质”优良的机会，如果能把人行

道清理干净，给行人和坐公交的人
多提供些便利，不也是治霾决心的
体现吗？更何况，人行道除雪，要比
排污企业外迁和产业结构升级难度
小得多，细节上的努力都做不到的
话，更让人担心在困难重重的领域，
工作将如何开展。

所以说，除雪虽属细节问题，一
定意义上却也体现了城市治理的水
平，由雪引发的“人行道后遗症”，反
映的则是城市治理的整体性问题。
路面积雪的清扫，除了与气象部门
的沟通之外，还涉及交警、市政、城
管、环卫等多个部门的协调配合。现
在再靠全民动员的方式来解决问题
已经很难做到，特殊天气的应对，靠
的不是“各扫门前雪”的道德呼吁，
而是科学的气象分析、设备投入、人
员调配，而这恰恰取决于城市治理
的整体水平。

当然，也许有人会提出异议，因
为看到顶风冒雪的环卫工人，便觉得
虽然出行不便，忍一忍也就过去了。这
里面其实就存在一个误区，要知道，对
人行道等“死角”提出更高的要求，并
非给一线的劳动者加压，而城市治理
水平的提升，恰恰包含对劳动者权益
更好的保护。我们需要的是更科学的
设备调度以及更合理的人员调配，若
是单靠环卫工们“拼命”，反倒是治理
水平低下的体现。至于那些把环卫工
累倒在路边列入“政绩”的行为，更是
反映了治理理念上的落后。

总之，人们期盼的雪后景象，是
安全的、便利的，让人们有心情赏雪
玩雪，享受难得的好空气，理应成为
城市治理追求的目标。很多时候，城
市治理的思路和水平，就是在诸如
人行道除雪这样的细节问题上，体
现得最为明显。

雪后的人行道是城市治理的镜子
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□李晓亮

在河南郑州，一件内装数万元
现金和黄金饰品的行李箱，被落
在了出租车内，行李箱内一个带
有“××人民代表大会”字样的文
件袋，引起众多网友猜测。（11月25

日《大河报》）
本该最吸引眼球的金饰现金，

竟被一个文件袋喧宾夺主，好好
的失物认领告示，就这么毫不意
外地走了样。说不意外，是因见
惯，所以不惊，现在人们似乎已经
习惯了，只要与公职人员有关的

蹊跷事，背后大多藏着不可告人
的秘密。

就像几天前，一位官员落马当
天因信息缺失，竟只能以“武林高
手”这种当政时酷炫的“贴金”身份
来刷屏。这就是当下公权监督、官员
信息公开程度最真实而诡异的写
照，也是这些年“情妇起义、小偷反
腐、水管工反腐、狗咬狗式反腐”层
出不穷的社会语境。

回到“神秘文件袋”中沉默的
“金主”，虽其表示不愿多说，可能是
无辜躺枪或是低调避嫌，但本来是
可以不这么“神秘”的。若与之无关，
大方说明，没人会胡搅蛮缠；与之相
关，若自身清白，更该释疑解惑，明
理正身。

一个文件袋何以引发猜疑

年轻人在汶川救灾时冒着生
命危险到一线，怎么会不敢在大
街上搀扶老人？

北京师范大学中国公益研究
院院长王振耀认为，公共管理的
缺陷会限制人们做好事的热情，
这也正是以慷慨大方、乐善好施
为内在品格和社会传统的中国，
慈善事业却步履维艰以及全球慈
善排名如此落后的重要原因。

恶俗营销屡见不鲜，并不代
表正确的营销方式没有市场。

在微微拼车创始人兼董事长王
永看来，企业对产品缺乏应有的自
信，才会用非常规方式引起社会关
注。而真正的知名品牌对恶俗式的

营销方式都躲得远远的，因为从产
品自身来说，其强劲的竞争力早已
经得到了市场认可，根本无需用这
种方式引起注意。

如真要级别相对，那么周永康
的案子要什么级别的法官才能审？

对于近期传得沸沸扬扬的“律
师分级出庭”一事，上海律师协会副
会长王嵘表示，“律师分级出庭”是
以等级为门槛对律师的出庭权限进
行差别化对待，同为法律共同体的
公检法系统中目前并无先例可以
参照。
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